



教育目標

「心豊かでたくましい尾間木っ子の育成」

「夢いっぱい 笑顔いっぱい 心のふるさと尾間木小学校」

尾間木小だより

合言葉

「認め合い・学び合い・共に育つ」

令和6年7月19日発行 第586号

さいたま市立尾間木小学校 TEL 873-6000・FAX 810-1121・ホームページアドレス <http://omagi-e.saitama-city.ed.jp/>

【地域の子どもは地域で育つ～尾間木小学校の子どもをみんなで育てましょう。】

児童数 1年142名・2年169名・3年171名・4年164名・5年191名・6年159名・なかよし14名 計 **1010名**



「本との対話」について思うこと

教頭 三村 憲治

暑さ厳しいこの頃ですが、子どもたちの元気な声を聞くと、少しは紛れる思いがします。さて、私事で恐縮ですが、ここ数年英語を学びなおしています。と言っても、そんなに大げなことではなく、行き帰りのクルマの中でラジオの講座を聞き（最近のラジオはいつでも聞き直せます）、日々の日記を英語で書くぐらいです（最近はアプリで添削までしてくれます）。

そんな具合ですので、英語力の伸びは牛歩のごとく、少しずつしか進みません。ただ、英語を学ぶことによって、いくつか学びの本質に、自分なりに気づくことができました。「本との対話」です。これは、現行の学習指導要領で示されている重点の一つで、「本を通して本の作者などとの対話を図る」ことが推奨されています。書かれていることと自分の考えを比べながら読むことで「対話的な学び」をしていこうというものです。

私はもともと読書は好きな方で、読んでは来たのですが、確かに、読みながら時に思考に沈み、また浮かび上がって作者の言葉を追う、その活動はまさに本との「対話」です。しかし、「よしそうか」と英語の本にも手を出してみたのですが、これがなかなか進みません。古典の小説から有名人の伝記、旅行記、社会評論とがんばってみたのですが、ついぞ完読できません。一応は読めるのです。字面を追うことはできます。何を言いたいかはわかるのに、それだけでは先に進む楽しみが得られないのです。

なぜなら、「対話」ができていないからです。英語で読んではいても、英語で考えるという自分を出発点とした活動がないと、いつもの、日本語での読書活動のようにはならないのです。こう考えると、第二言語で本当の意味で読むことができるようになるには、しゃべったり書いたりするさらに先の、最終目標のように感じます。道は長いなあと、ため息交じりです。

夏休み、子どもたちには、数は少なくてもいいので本を読んでもほしいと思います。誰かの言葉を受けて自分の言葉で考える。その「対話」は楽しいです。そして、そのような「対話」をたくさん積み重ねることで、広い視野や深い洞察力を得るものだと、私は思います。

日	曜	8, 9月の主な行事	下校開始時刻（完全下校はその20分後）					
			1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
8/28	水	2学期始業式（3年多目的ホール） 通常3時間	11:55	11:55	11:55	11:55	11:55	11:55
29	木	通常3時間 教育相談日 SSW	11:35	11:35	11:35	11:35	11:35	11:35
30	金	給食開始 通常4時間 6年修学旅行説明会	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45
31	土							
9/1	日							
2	月	後期教育実習開始 学校管理訪問	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
3	火	心のあいさつ運動 わくわくタイム SSW	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
4	水	心のあいさつ運動 委員会	14:35	14:35	14:35	14:35	15:25	15:25
5	木	心のあいさつ運動 6年8020 歯の健康教室 教育相談日 SSW	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
6	金	代表委員会	14:35	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25
7	土							
8	日							
9	月	館岩自然の教室1日目	14:35	14:35	14:35	14:35	(宿泊)	14:35
10	火	館岩自然の教室2日目 わくわくタイム SSW	14:35	14:35	15:25	15:25	(宿泊)	15:25
11	水	館岩自然の教室3日目 クラブなし SSW	14:35	14:35	14:35	14:35	18:15	15:25
12	木	体育朝会 教相 SSW SC	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
13	金	開校記念日	14:35	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25

※下校は、授業終了から10分後に開始し、校内から全員出る時刻はその20分後（授業終了後30分後）になります。

<リフレッシュ工事について>

- 夏休み以降、新しく工事に入る箇所と、改修が終わって使えるようになった箇所がいくつかあります。
- 体育館・第一音楽室…2月末まで改修工事が行われます。これまで使っていた3階トイレが使えなくなります。特に3年生は遠くのトイレを利用することになりますが、休み時間をしっかりとってなるべく不便を感じないように努めます。
 - 3号館(学童クラブ)…1階の学童クラブが使えるようになります。西門近くの仮設建物から、夏休み中に移動します。
 - 3号館(家庭科室)…2階の家庭科室が2学期から使えるようになります。調理実習等ができるようになるうえに、エアコンも備わっています。
 - 3号館(多目的室)…3階の多目的室は、もとの図書室と工作室を一つの大きな部屋に改装したものです。集会やちょっとした運動など、いろいろな用途を考えています。こちらもエアコンが備わっています。

<学校安心メール「登録解除」ボタンについて>

学校安心メールの新たな機能として「登録解除」ボタンが設置されることになりました。このボタンは学校安心メールの画面上に置かれ、登録された方がクリックすることができます。卒業や転出等で、本市の学校安心メールが不要になった場合にお使ください。ただし、間違っって押されてしまいますと、再度の登録にはお手間がかかりますのでご注意ください。



曇りの日に、1年生が校庭で水遊びをしました

<秋の運動会とボランティアについて>

10月5日(土)に、運動会を実施いたします。本年度は、本校の校庭がリフレッシュ工事の影響で小さくなっていることから、お隣の尾間木中学校を借りて実施いたします。慣れない場所なので、児童のトイレの案内やテント等の撤収など、保護者の皆さまにお手伝いいただきたいことがあります。本日お配りした別紙のプリントを読んでいただき、ご協力いただきますようお願いいたします。

【暑さ対策について】 登下校時の暑さ対策について以前お知らせいたしました。帽子や日傘の利用についてご検討ください。学校の教育活動においては、WBGT値(暑さ指数)などを参考に無理のないようにしていますが、それでも暑さによる体調不良が増えています。夏休み中も、炎天下の中での活動には十分注意してください。